

comme on disait alors, en 1629, triste année où la peste traînait avec elle de grands maux dans nos pays. Sa construction, fort simple et fort modeste, fut le fruit du concours réuni des aumônes et des sueurs du peuple, en des temps de désolation, temps aussi où la foi s'élève fervente au milieu des calamités qui ne font que trop sentir à tous le besoin de se rapprocher de la maison de Dieu, du Dieu qui soutient et console toujours.

§ 8. — XVIII^e SIÈCLE.

HOPITAL.

L'hôpital de Chalamont, auquel on ne saurait trop hautement rendre justice pour ses services et son admirable tenue, fut fondé au commencement du XVIII^e siècle par les bienfaits de madame Saulnier, veuve Simonin, et autorisé, en 1703, par lettres-patentes du prince Louis-Auguste de Bourbon, duc du Maine, qui lui accorda en même temps plusieurs rentes et privilèges. Cet hôpital n'eut d'abord que quatre lits; le nombre en fut porté à huit en 1764, et à douze en 1787, par des dons et fondations de M. Chambos, nom qui doit, avec celui de madame Saulnier, rester cher dans le pays. — En terminant, saluons ces amis de l'humanité. Leurs noms et leurs familles ont disparu de cette terre; mais que nos pieux souvenirs montent jusque vers eux comme un écho reconnaissant de notre génération, et comme pour apprendre à tout homme que l'on n'oublie jamais celui qui lui-même n'a pas oublié le pauvre en ce monde.

Valentin SMITH.